

質問第一三三二号

避難情報に関する混乱を回避することに関する質問主意書

右の質問主意書を国会法第七十四条によつて提出する。

令和五年十二月十三日

牧山ひろえ

参議院議長尾辻秀久殿

避難情報に関する混乱を回避することに関する質問主意書

災害発生時、地方公共団体等が、放送局・アブリ事業者等の多様なメディアを通じて地域住民等に対し必要な情報を迅速かつ効率的に伝達する共通基盤として、総務省はＬアラートの普及促進を図っていると伺つている。

平成二十三年六月に運用が開始され、平成三十一年四月からは全都道府県による運用が実現されているが、Ｌアラートを通じた避難情報の発信については、各地で混乱が生じているとも伺つている。

例えば、愛知県の豊橋市では市内を流れる柳生川の水位が「避難指示」レベルになつたものの、市がＬアラートに入力している最中に、さらに一段階進んで「緊急安全確保」を発表する基準となつたため、「避難指示」が出せず、さらに「緊急安全確保」についても発表が、約二時間遅れたとしている。その理由としては、避難情報の対象地区が三百八十箇所もありＬアラートへの入力が大変手間取つたというものであつた。

今年七月に多くの住宅が浸水被害に遭つた秋田市においても、Ｌアラートへの入力が手間取り、避難指示を出すタイミングを逸して、緊急安全確保が発令される事態となつた。秋田市の状況に、秋田県知事からは「他の自治体は臨機応変にやつている。異常に空振りを恐れているのか、すごく細かく入力するから膨大な

数になり時間が掛かる。」と指摘がなされてもいる。

一 Lアラートの入力について、豊橋市や秋田市は入力が大変だとしているが、そのように入力が大変なシステムでは、今後も避難情報の発令についてタイミングを逸してしまったと思われる。入力の仕方について改善の余地はないのか。

二 秋田県知事が秋田市に指摘したように、細かく入力する必要がないとした場合、Lアラートの運用の仕方が市町村にうまく伝わっていないのではないか。Lアラートを通じた迅速な避難情報の発令のシステム運用について、市町村が誤解することのないように、総務省のサポートがしつかりしていないことが疑われる。市町村のサポート体制についてこれまでどのように取り組んできたのか、また、豊橋市や秋田市のケースをどのように改善していくのかについて伺う。

右質問する。